

Miranda Inmigra

Miranda de Ebro - nº 29 - Enero 2025 - Suplemento a la revista Burgos Inmigra nº 77

Jubileo y Trata



En este recién estrenado 2025 desde la Iglesia somos invitadas a vivir el Año Santo Jubilar, que se nos regala como oportunidad, como don. Un año que nos posibilita vivir con más honestidad y hondura nuestra fe, nuestro encuentro con Dios. El lema escogido es *Peregrinos de esperanza*.

La vivencia personal y comunitaria del Jubileo conlleva también el compromiso social. De este modo, desde la Conferencia Episcopal Española se ha querido concretar este compromiso en un proyecto social centrado en la esperanza que alienta día a día a las personas que viven en situación de trata, esperando oportunidades y perspectivas.

Numerosas instituciones de la Iglesia, entre las que se encuentra Adoratrices, están implicadas en este campo de la acción social. Santa María Micaela, su fundadora, decía: "Esperar contra toda esperanza". Y así es como viven las mujeres a las que se acompaña, esperando para ser liberadas de la esclavitud. Tengamos presentes a tantas personas, sobre todo mujeres y niñas, que viven en las garras de la trata.

En Miranda y en toda la diócesis nos uniremos al proyecto social a partir de la realidad concreta de Burgos, que viene siendo acompañada por las Adoratrices.

Comentario

Actualidad

XI Jornada de reflexión y oración contra la Trata

febrero

3

lunes

7 de la tarde

Cinefórum en la Casa de Cultura



7'30 de la tarde

Oración en la parroquia de El Buen Pastor

febrero

5

miércoles

marzo

23

domingo

Retiro de Cuaresma

5 de la tarde

En Sagrados Corazones



XVI Concurso escolar de dibujo y redacción

DIOS CAMINA
CON SU PUEBLO

Información y bases en
www.archiburgos.es/inmigrantes



Entrega de trabajos:
hasta el 19 de febrero

Feng Sun

De China

Comerciante de frutas y verduras



Sun y Huang, ambos de 43 años, con su hija Yoi de 17, viven desde hace 10 años aquí en Miranda. Vienen del este de China, concretamente de Qingdao, en la provincia de Shandong, orientada en dirección al Mar Amarillo.

Sun trabajó en China en una fábrica y hace unos 20 años llegó por medio de un amigo a Barcelona para trabajar en una fábrica china; luego se trasladó a Miranda al polígono de Bayas.

¿Qué te decidió salir de tu país?

Buscar mejor vida. Yo no tenía nada, solo trabajar, y quería algo mejor para mi familia. Era joven y podía moverme y, con ganas y mucho esfuerzo, dejando atrás mi mujer y mi hija, salí de mi país.

¿Qué hacéis ahora en Miranda?

Tengo mi propia tienda, principalmente de frutas y verduras. También hay otros productos alimentarios, pero preferentemente tengo frutas y verduras de calidad y buen precio. Funciona muy bien, tenemos muchos compradores habituales, también hay muchas personas que vienen a comprar aquí

desde otros lugares como Pancorbo, Zambrana, Haro y algunos más. La gente que viene es amable. Nos trata bien y nos respeta.

Quizá sea mucho lo que trabajáis, ¿no?

Sí, desde las 10 hasta las 15 h por la mañana y por la tarde desde las 17:30 a las 21 o 22 h. Pero ahora lo necesitamos; desde hace 10 años está mi esposa, que trabaja conmigo en la tienda, y mi hija que estudia en los Sagrados Corazones: tenemos que pagar casa y muchos gastos. Cada 2-3 años vamos a China a ver a nuestra familia y pasar unos días juntos. También cerramos en verano y descansamos unos días.

¿Practicáis alguna religión?

Mi mujer y mi hija sí, todos los días hacen oración. Yo no soy creyente.

¿Qué te parece bien y mal en Miranda?

Me parece muy bien todo en Miranda, mucha gente de diferentes lugares del mundo, eso es bonito. Todas las personas tienen derecho a vivir. Me parece mal que ahora no tengo para descargar, pues la calle que ha quedado no me lo permite: tengo que traer los productos poco a poco desde donde puedo aparcar. Me asusta que el río se salga. Deseo que siga funcionando la tienda y tener salud y, para Miranda y todas las personas, que cada día sea mejor y que el 2025 sea bueno para todos.

... y cifras

Personas extranjeras empadronadas en Miranda de Ebro a 1 de enero de 2025:

5.580

(15% del total de 37.138 habitantes)

Comparación con los años anteriores

Año	Habitantes	Extranjeros	%
2014	36.724	3.660	10
2015	36.173	3.384	9'4
2016	35.922	3.378	9'4
2017	35.608	3.191	9
2018	35.477	3.262	9'2
2019	35.522	3.495	9'8
2020	35.760	3.795	10'6
2021	35.528	3.893	11
2022	35.239	3.843	10'9
2024	36.365	4.869	13'4

Principales países de procedencia

1.- Rumanía	804	11.- Bulgaria	95
2.- Portugal	800	12.- Pakistán	85
3.- Marruecos	704	13.- Argentina	77
4.- Colombia	687	14.- China	71
5.- Venezuela	324	15.- Italia	70
6.- Perú	262	16.- Ucrania	66
7.- Brasil	259	16.- Bolivia	56
8.- Argelia	192	18.- R. Dominic.	54
9.- Ecuador	153	18.- Paraguay	54
10.- Senegal	114	20.- Nicaragua	50

* A estas cifras hay que añadir las personas nacidas en el extranjero que poseen ya nacionalidad española. De hecho, en el municipio de Miranda había empadronadas a comienzos de 2024 **6.019 personas nacidas en el extranjero** (16'6% de la población).

Fuentes: INE (2014-2022) y Ayuntamiento de Miranda (2024-2025)